

Eso de servir al país bien y de balde se acabó ó se va acabando.

Los puestos honoríficos, en muchos casos, no son más que destinos disfrazados.

Desde esos puestos se aspira al lucro, en la forma legal que se ha ido estableciendo, desde que el nivel moral de la abnegación y de las grandes muestras de patriotismo fué bajando, descendiendo, por causa del rebajamiento general.

Hemos dado un verdadero salto atrás.

Hoy la mayoría de nuestros hombres públicos, respirando en un ambiente mal sano, de bizantinismo puro, hacen lo que el gallego caminante á que alude un antiguo cuento, preguntan que es lo que van ganando si se les brinda con un asiento sobre el sufrido y resignado macho.

Y es que ha desaparecido ya el famoso concepto de la vida pública.

Lo ha matado esta gente, como han matado otras muchas cosas que antes eran el mejor orgullo de nuestra raza.

P.

Los libros de caballerías

Con este título hemos recibido un folleto donde se contiene la conferencia dada por el doctoral de la Catedral de Málaga D. Miguel Bolea Sintás en la academia Navarro-Trujillo y Antunez.

Las pocas páginas del folleto se devoran con verdadera delicia, no solamente por la sencillez con que expone el origen y desarrollo de la especialidad literaria que hizo tan famosa Cervantes en su Quijote, sino por las bellezas de estilo que lo adornan, y el lenguaje castizo que emplea su autor.

Felicitemos á D. Miguel Bolea por su nuevo trabajo, que como todos los que produce es digno de figurar en las bibliotecas de los amantes de la literatura.

Las vergüenzas mayores

La revista de primera enseñanza, *El Censor*, escribe en su último número, bajo ese epígrafe, un vigoroso artículo, del que copiamos los primeros párrafos:

«Huerca Overa, Cuevas, Nijar, Lubrin y Sorbas! He aquí los puntos más negros y de mayor relieve que se dibujan en el oscuro y horrible horizonte de la primera enseñanza pública en esta desventurada provincia.

Estos cinco pueblos, que debieran borrar del mapa, por ser enemigos de la cultura y del cumplimiento de las leyes, y trasladarlos al centro de Africa, deben á sus maestros la enorme y escandalosa suma de ptas. 40.785, á cuyo pago se resisten de un modo terrible.»

Aunque *El Censor* tiene motivo para dolerse de un tan vergonzoso abandono en función tan importante como la enseñanza pública, no creemos que Huerca Overa, Cuevas, Nijar, Lubrin y Sorbas merezcan la ágría censura del colega, á no ser por la mansedumbre con que soportan el inmoral caciquismo que los deshonra.

Los verdaderos culpables de esas y de todas las iniquidades que sufren los pueblos, son un puñado de vividores que alternan en el mando para explotar el tesoro municipal, y los gobiernos que, enfaugados también en la corrupción, toleran que se barrane constantemente la ley, que se pisotee la justicia, que se escarnezca el derecho y que la moral huya á ocultarse, temblorosa y avergonzada, ante tanta podredumbre.

Los comentarios que anteceden, con los cuales estamos conformes en absoluto, los adicciona nuestro estimado colega *El Ferro-carril*, á las apreciaciones injuriosas de *El Censor*.

A ellos tenemos que agregar por lo que á Cuevas toca, que apesar del desorden administrativo que siempre hubo en este pueblo, se pagaba con puntualidad la enseñanza, y únicamente en los últimos ejercicios se ha desatendido tan importante ramo de la administración.

De todos modos, el pueblo de Cuevas, siempre culto y amante del progreso; no puede ser responsable de lo que ejecuten cuatro políticos que para nada han contado nunca en sus resoluciones con la voluntad del vecindario.

Sección minera

Correspondencia

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA.

Almagrera 13 Septiembre 1897.

Mi distinguido amigo: Reparados los desperfectos de la tubería principal, el día 4 se dió comienzo al desalojamiento de las aguas estancadas en la galería y pozo Encarnación, funcionando al efecto la máquina ayudada por la bomba adicional.

Elevaban de este modo los dos motores un caudal abundantísimo del líquido elemento así es que á los dos días de marcha consiguieron expulsarlo de estas labores, pero la afluencia seguía siendo tan respetable que se

vió de un modo evidente que por ahora era materialmente imposible penetrar en las escavaciones á proseguir horadando las entrañas de la sierra.

En la carta próxima le enviaré los datos de la baja que con este motivo se observa en las minas, no haciéndolo hoy porque todavía no han efectuado las mediciones los encargados de entregármelas.

En cuanto el movimiento que existe aquí nada que sea lisonjero puedo decirle, en total se reduce á la explotación insignificante de redacido número de minas y á los rebuseos de las zafras aprovechables de algunos vaciaderos bien poca cosa por cierto, y con la reciente baja que ha sufrido la plata en los mercados á donde se exportan los minerales de este país, varias de estas explotaciones se han suspendido por resultar por la causa antedicha altamente ruinoso el beneficio de ellas.

La montura de la máquina que para la extracción de escombros se está efectuando en el pozo Casualidad toca á su fin, siendo fácil dada la actividad que se despliega que para la semana próxima empiece á prestar servicios. Seguidamente se procederá á la rotura con el avance de la galería receptora.

Sin otro asunto queda de V.

S. S. Q. B. S. M.

EL CORRESPONSAL.

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA.

Herrerías 12 Septiembre 1897.

Mi distinguido amigo: Con disgusto he de ser breve en mi reseña de hoy pues los asuntos de actualidad han variado muy poco de mi última á esta.

Roza de Santa Matilde.—Signese la operación de extraer escombros para descubrir sus bancos ferruginosos, y profundizándose la caja del cimientito para el nuevo muro de contención; con toda actividad continuase la instalación de la máquina de arrastre que empezará á utilizarse en la segunda quincena del corriente.

En este importante asunto que es de vida ó muerte para el distrito, resulta que no se ha conseguido nada en definitiva desde los primeros días de Junio en que dieron principio las operaciones del contramuro con numeroso personal; y en adelante será más difícil la expulsión de las aguas á causa de que la estación de otoño produce lluvias más generales que entorpecerán si no detiene los trabajos.

Al frente de ellos se encuentran como contratistas unos señores bilbainos, personas para mí muy ilustradas y competentes, pero que si carecen de conocimientos prácticos se-